

Le CRDA : un outil unique pour l'industrie alimentaire

par Steve Bittner, CRDA, Agriculture et Agroalimentaire Canada

Face à la mondialisation des échanges et à l'accélération rapide des progrès technologiques, les industriels du secteur de la transformation des aliments et boissons ont plus que jamais besoin d'appui pour demeurer compétitifs. Voilà pourquoi nombre d'entre eux se tournent vers le Centre de recherche et de développement sur les aliments (CRDA), situé à Saint-Hyacinthe, au Québec, quand vient le moment de développer de nouveaux produits et technologies.

La recherche au service de l'industrie

Organisme gouvernemental lié à Agriculture et Agroalimentaire Canada, le CRDA est depuis plus de 10 ans un outil indispensable et unique pour l'industrie alimentaire canadienne. Ce sont a priori les activités de recherche stratégique qu'il met en place qui assurent la réussite des projets proposés et menés par les industriels.

Un moyen tangible de communiquer ses besoins et attentes

Le Conseil des gouverneurs, composé de représentants de l'industrie et d'associations d'affaires, a été créé expressément pour établir un contact direct avec les entreprises. Le Conseil est le lieu privilégié où les industriels peuvent exprimer leurs besoins, priorités et attentes au CRDA et à la Fondation des Gouverneurs. Cette dernière a été fondée par le Conseil et a pour objectif de mettre sur pied des activités de transfert de connaissances.

Un accès simple à un environnement de R-D

C'est néanmoins pour bénéficier de son programme industriel que les entreprises font appel au CRDA. Ce programme populaire leur offre l'occasion unique d'exécuter des projets de recherche et de développement par leurs propres moyens ou avec la collaboration de personnel technique et scientifique du Centre. Le CRDA

offre l'accès à ses usines-pilotes, à un encadrement professionnel et à des services spécialisés dans des domaines aussi pointus que l'analyse de la perméabilité aux gaz des matériaux d'emballage ou l'analyse sensorielle.

Certifié ISO 9002 au printemps 1996, le programme industriel du Centre semble bel et bien correspondre à un besoin si l'on en juge par l'achalandage qu'il connaît depuis sa création. En effet, quelque 400 entreprises y ont jusqu'à maintenant mené plus de 1200 projets de mise au point technologique.

Geomar International : l'exemple d'un partenariat réussi

Geomar International, une société multinationale spécialisée dans les domaines de l'architecture financière, de l'adaptation technologique et du commerce international, a fait appel à la spécialisation du CRDA et est maintenant considéré comme un partenaire sur des projets internationaux à caractère de recherche et d'innovation. M. Jean Pierre Mathieu, le président de cette entreprise dont 70 % des activités sont liées à l'agroalimentaire, croit que ce partenariat industrie-gouvernement représente un atout majeur tant pour les deux partenaires que pour l'ensemble de la collectivité.

« Selon moi, ce type de partenariat facilite la mise en application des découvertes réalisées dans les laboratoires gou-

vernementaux en plus d'assurer que les priorités de recherche sont harmonisées avec celles de l'industrie, explique-t-il. Mode de remplacement avantageux des structures antérieures de subventions, cette collaboration a même un impact sur la richesse collective en permettant de mieux tirer profit, à l'échelle nationale, d'un personnel qualifié et des infrastructures de recherche ultramodernes des laboratoires gouvernementaux. »

De fait, ce partenariat industrie-gouvernement a su profiter à Geomar jusque sur la scène internationale. Un projet réalisé en collaboration avec le CRDA, la Banque mondiale, l'ACDI et l'Union européenne lui a permis d'apporter en Côte d'Ivoire une expertise scientifique et technique à des producteurs ivoiriens de noix de coco et d'acajou, d'huiles aromatiques, de fruits tropicaux et de fleurs séchées.

M. Mathieu témoigne des résultats : « Bien que ce projet profite surtout aux entreprises ivoiriennes qui développent leurs marchés, il nous permet néanmoins de continuer à parfaire notre savoir. Le CRDA peut quant à lui s'en servir pour consolider son réseau international ».

Pour plus de renseignements, communiquer avec M. Steve Bittner, CRDA, tél. : (514) 773-1105, fax : (514) 773-8461, courriel : bittners@em.agr.ca, site Web : <http://res.agr.ca/sthya/index.htm>

IFInet : Taillez-vous une part du marché des IFI

Sur le site Web du Ministère (<http://www.dfait-maeci.gc.ca/ifinet>), vous trouverez IFInet qui a pour objet de vous aider à accroître vos chances de succès dans la poursuite d'occasions d'affaires offertes par les institutions financières internationales (IFI). Ce site vous permet d'avoir accès à des renseignements sur les projets financés par les IFI et sur ceux que réalisent des entreprises d'experts-conseils canadiens pour les IFI, à une liste des projets de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et à des guides d'affaires pour les exportateurs. Aussi n'oubliez pas de consulter la nouvelle page « Projets d'investissement internationaux ».